

## Newsletter Samariterverein Aadorf

Nr. 6 / Januar 2016

Liebe Samariter/innen

Wahnsinn, schon der sechste Newsletter zum Lesen. Es freut mich wirklich sehr, dass wir bei jedem Newsletter auf ein abwechslungsreiches halbes Jahr zurückschauen können. Das ist nur mit Hilfe von Euch allen möglich.

### Haselberglauf

Als im 2014 der Haselberglauf bei nur 15 Grad durchgeführt wurde, und sehr viele Läufer unterkühlt ins Ziel kamen, so waren wir dieses Jahr gewappnet. Leider spielte das Wetter auch nicht mit, aber es war bei weitem nicht so kalt. Glücklicherweise konnte der Anlass ohne Zwischenfälle durchgeführt werden. Einziger Wehrmutstropfen war, dass wir eine auswärtige Samariterin nehmen mussten, da sich von unserem Verein nicht genügend Samariter gemeldet haben.



### August: Outdoorübung

Die 2. Outdoorübung fand ohne die Helpis statt. Das Thema lautete "Unfälle im Wald". Ob ein verunfallter Biker, zwei alkoholisierte Männer am Grillieren, eine Joggerin mit einem verstauchtem Fuss oder eine Frau mit Herzschmerzen, die gut ausgebildeten Samariter konnten immer gut helfen. Leider waren neben vier Samariterlehrer nur neun Samariter mit dabei. Schade, für die grosse Vorbereitungszeit von Corina. Als Gast konnten wir Cornelia Kellenberger, unsere Instruktorin begrüßen. Beim Imbiss im Anschluss ging der Abend viel zu schnell vorbei. Super Übung Corina. Danke !!!



## Augustübung mit den Helpis

Die Helpis führten ihre zweite Outdoor-Übung selber durch. Bei strömendem Regen trafen sie sich am Bahnhof zur Schnitzeljagd. Im Gemeindezentrum wurde die antike Schatzkiste samt dem Help-Maskottchen „Chimpy“ gestohlen. Die Polizei baten nun die Helpis um Mithilfe. In drei Gruppen aufgeteilt und jede auf einem anderen Weg, ging es los. Mit Fotohinweisen, Geheimschriften, Geschicklichkeit und Rätseln musste der Weg zur Schatzkiste gefunden werden. Natürlich konnte niemand verloren gehen, denn jede Gruppe konnte bei der Hotline Hilfe anfordern. ☺

Nach 70 Minuten trafen alle Helpis mit ihren Begleitern in der Heidelberghütte ein. Nachdem die Kiste gefunden, und die Belohnung aufgeteilt wurde, klang der Abend bei Wurst und Getränk aus. Danke an alle Eltern, die an diesem Abend mitgeholfen haben.



## Feuerwehrrübung in Wittenwil

Am 23. September fand eine Übung in Wittenwil statt. Ein Kind lag mit einem Beinbruch in einem kleinen Raum, eine Frau mit schlimmen Verbrennungen lag in der Werkstatt und eine hysterische Frau stand auf dem Balkon im 2. Stock. Alle wurden nach Vorschriften gerettet und im verwundeten Nest fachgerecht betreut und erstversorgt.





Seit 2015 unterstützt die FS die Feuerwehr auch in der Funktion der Führungsunterstützung. Wir schreiben die Protokolle und zeichnen den Schadensplatz.

## Hinterthurgauer Samaritertag

Am 26. September fand der Hinterthurgauer-Samaritertag in Eschlikon statt. Dieser Tag findet alle drei Jahre statt und jeder Verein organisiert einen Posten. Wir betreuten den allergischen Schock.

An unserem Posten spielte ein Mädchen auf dem Pausenplatz und fuchtelte plötzlich am Halstuch herum. Die Samariter merkten schnell, dass das Mädchen von einer Biene gestochen wurde und darauf allergisch reagierte.

Schnell wurde die 144 aufgeboden und das Mädchen in die stabile Seitenlage gebracht.

Auch die desinteressierte Mutter, die meinte das Kind möchte nur Aufmerksamkeit, musste betreut werden, was für einzelne ziemlich schwer war.

An den anderen Posten ertrank ein Kind (natürlich nur ein Dummy), es gab einen Verkehrsunfall mit einem Auto und Velo, ein Vergiftungsnotfall, einen Sturz von der Leiter, sowie einen Spass/Plauschposten.

Leider machten von unserem Verein nur Irene und Ruth mit. Schade. Genau an solchen Anlässen ist es spannend Erfahrungen auszutauschen und auch Freundschaften zu schliessen. Das ging wunderbar mit Kaffee und Kuchen, die von allen Samariterlehrern gemacht wurden.

Danke an Bi-Ba- Eschlikon für den tollen Tag.



## Moulagenkurs

Im Herbst fand in unserem Kurslokal, ein vom Kantonalverband organisierter, erweiterter Moulagierkurs für Samariterlehrer statt. Man lernt nie aus. ☺



## Feuerwehrrübung bei der Firma Fuchs AG

Am 30. September fand die zweite Feuerwehrrübung mit moulagierten Figuranten statt. In der Firma Fuchs AG gab es eine Explosion. Eine verletzte Frau mit schwarzem Kopf und Hörproblemen kam ins Verwundetennest. Gleich danach brachte die Feuerwehr eine Frau die voll mit Benzin war. Das grösste Problem damit hatte die Feuerwehrsantität, dass die Frau mit Benzin kontaminiert war. Alles was mit dieser Frau in Berührung kam musste sofort entsorgt oder speziell zur Seite gebracht werden. Gleich darauf kam ein Arbeiter, der starke Verbrennungen hatte. Auch er wurde fachgerecht betreut und erstversorgt.



## Feuerwehrsabschlussübung

Zur Feuerwehrsabschlussübung vom 6. November trafen sich alle AdF im Kleinkunstsaal zum Nachtessen. Viktoria Zimpel und Irene Lemmenmeier wurden in die Feuerwehrsantität aufgenommen. Herzlich willkommen!!! Leider verliessen Lisbeth Hegner und Corina Pfäffli die Feuerwehrsantität. Mit einem kleinen Geschenk wurden sie verabschiedet.



## Arztvortrag

Am 9. November stand der alljährliche Arztvortrag auf dem Programm. Die Spitex organisierte Dr. med. Karen Nestor, Oberärztin am Palliativzentrum Kantonsspital St. Gallen zum Thema „Patientenverfügung“. Ca. 90 Personen interessierten sich für diesen spannenden Vortrag in der Aula. Beim kleinen Apéro danach konnten noch Fragen gestellt werden oder man kam sonst in ein Gespräch.  
Vielen Dank an die Schule, die uns die Aula für die öffentlichen Vorträge kostenlos zur Verfügung stellt.

## Chlausabend

Der Chlausabend organisierten die vier Samariterinnen mit runden Geburtstagen: Lisbeth Hegner, Martina Blaser, Elisabeth Wirz und Burgi Würmli.  
Am 4. Dezember trafen sich die Samariter zu „Chäs und Gschwelti“ im Pfarrhuussäli in Tänikon.  
Bei Spiel und Spass genossen die Samariter den Abend.  
Vielen Dank an das OK.



## Chlausabend Helpis

Die Helpis feierten ihren Chlaus mit einem Quiz, bauten einen Kappla Turm und absolvierten einem Parcours.  
Im Anschluss an die Rangverkündigung ging der Abend mit Mandarinli, Nüssli und Schöggeli viel zu schnell vorbei.



## Weihnachtsmarkt

Bereits zum 7. Mal führten wir die Kaffeestube im Kirchgemeindehaus durch. Jedes Jahr ist unser grosses Kuchen- und Tortenbuffet der Hingucker. Auch dieses Jahr durften die Helpis wieder mithelfen. Mit grossem Eifer wurden Torten und Kaffees verkauft.



## Personelles

Der Vorstand braucht immer noch **DEINE** Hilfe. Wir haben alle Doppelbelastungen im Vorstand. Wenn jemand ausfällt, fängt alles an zu wackeln ☹️ Wir suchen Hilfe beim Materialtransport, beim Aktuar/in und als Materialverantwortliche/r.

Wer hat Lust uns zu unterstützen? Melde dich bitte beim Vorstand.

Für den 1. Hilfe Kurs im Ferienspass vom Mittwoch 6. April suchen wir noch Helfer. Wer hat Lust mitzuhelfen?

Katrin hat den Vorstand schon informiert, dass sie ihr Amt als Kassierin auf Ende 2017 abgeben möchte. Wer hat Lust das Amt von Katrin zu übernehmen? Bei Fragen meldet Euch. Das Pflichtenheft und der Vorstand geben Euch gerne Auskunft.

Leider ist es schwer, einen Bericht für einen Anlass zu schreiben, wenn man selber nicht vor Ort war.

Ich bin auf die Mithilfe von allen angewiesen, um Fotos zu machen und Berichte zu schreiben. Jeder kann mal schnell sein Handy zücken und mir diese Fotos zukommen lassen.

## Geburtstage

Hanni Fehlmann	02.02.1946	70 Jahre
Hedy Horat	02.04.1946	70 Jahre
Brigitte Meier	01.01.1966	50 Jahre
Jeanine Zbinden	31.03.1996	20 Jahre

